

知立中学校 第3学年 「学年通信」 5月号

令和4年5月2日

「アリガトウ」は何度も言わせて

3組担任

上のタイトルは、私の好きな GReeeeN の曲から引用したものです。その歌詞の一部を紹介します。

「アリガトウ」は何度も言わせて 「サヨウナラ」は今日だけ言わせて

「嬉しい」のは明日を想って 「寂しい」のは昨日を想って（卒業の唄～「アリガトウ」は何度も言わせて～より）

4月15日、「学年離任式」が行われました。昨年度まで学年を支えてきた教員から、生徒たちへ、感謝やエール、最後のアドバイスがおくられました。教員の最後の言葉に、多くの生徒が涙し、まさに上記の歌詞のような、あたたかい会でした。私自身にとっても、「最終学年」という大きな1年のバトンを託され、幸せな気持ちと同時に、責任感がいっそう強まった時間でした。

さて、「最終学年」がスタートして、早くも1ヶ月が経とうとしています。この間、生徒の「よさ」にたくさん出会いました。今回は、その「よさ」の一つ、「感謝の気持ちを伝える」についてお話しします。



右の写真は、「学年離任式」にて、代表生徒がお世話になった教員へ、感謝の思いを伝えている場面です。企画・運営した級長たちは、手紙を渡す代表生徒に依頼したり、教員を送り出す「花道」づくりの指示をしたりと、感謝の気持ちを伝えるために、準備を進めてきました。

また、今年度の入学式準備でこのような出来事がありました。

他学年の教員が、椅子の入っていたコンテナを一人でしまおうとしていた時、ある二人の生徒が、「手伝います」と言って、教員と一緒にコンテナを押していました。教員が、「手伝ってくれてありがとう」と言うと、「こちらこそ、ありがとうございます！」と挨拶したそうです。後でその生徒に話を聞くと、「お一人で重いコンテナを運んでいて大変そうだったので、『大変な中ありがとう』という気持ちで言いました。あと、お礼を言ってもらえて嬉しかったので」と応えていました。

相手の行為に気づき、すぐ感謝の気持ちを伝えることは、なかなかできないことです。日頃から、ご家庭や学校等で、誰かに感謝されているから、できる行動なのかもしれません。

ところで、「ありがとう」とたくさん伝えるとさまざまな効果があるそうです。ご存じでしょうか。
免疫力が高まる、自律神経を整える、ストレスをなくす、脳の疲れをとる、新たなことを覚える力が
高まる……

感謝の気持ちは、相手がしてくれた行為への敬意だけでなく、自分が「嬉しい」と感じていると認知することから生まれます。「嬉しい」と感じているからこそ、明日も頑張ろうと前向きになり、健康や学習・仕事の向上に繋がるのかもしれません。「最終学年」としての1年、生徒たちはこれまで以上に、悩んだり、つらい思いをしたりする場面も増えていくと思います。保護者の皆様とともに、1日1日、頑張ったことを丁寧に認めて、生徒たちの成長を支えていきたいです。

最後に、読んでくださり、「ありがとうございました」。

☆☆☆ 5月の予定 ☆☆☆

☆新型コロナウイルスの影響により、下記日程の中止及び変更の可能性がります。

月	火	水	木	金	土	日
						1 △
2 ×	3 △ ● 憲法記念日	4 △ ● みどりの日	5 △ ● こどもの日	6 ○	7 △	8 △ 
9 × (1年制I行-泊合宿)	10 ○ (1年制I行-泊合宿)	11 ○ 部費集金日	12 × 5時間授業	13 ○ 全校集会	14 △	15 △
16 × 5月集金 銀行口座振替	17 × ⑤⑥ 修学旅行事前指導	18日~20日 修学旅行			21 △	22 △
23 ×	24 ○	25 ○ (2年山の学習)	26 × ネットワーク 訓練 (2年山の学習)	27 ○	28 △	29 △
30 × 尿検査	31 ○	○6月の主な行事予定○ 9日(木)・10日(金) 前期中間テスト 14日(火) 委員会 21日(火) 3年生学カテスト 29日(水)~7月1日(金) 学校公開週間				

☆日にちの右側の印(○、△、×)は、部活動の実施可能日です。

☆17日(火)は修学旅行の大きなバッグを持って登校します。そのバッグは、
17日のうちに宿泊先に送ります。

☆年間行事予定につきましては、知立中学校ホームページをご覧ください。



